

Certamen literario rinde homenaje al poeta magallánico

## Universidad de Santiago entregó premio Rolando Cárdenas

Por Alejandra Zúñiga Sepúlveda

Foto: Real Diosa

El pasado 10 de diciembre se entregaron en Santiago los premios del concurso de poesía Rolando Cárdenas. A la ceremonia, encabezada por el prorector de la Usach, Juan Semín, asistieron importantes figuras del mundo literario como Poli Délano, Jorge Monzalve, Estela Díaz, Delia Domínguez, Efraín Barqueroy el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, Edmundo Herrera.

El concurso organizado por la Federación de Estudiantes de la Usach, concibió el interés de una gran cantidad de poemas. El jurado estuvo compuesto por Alicia Salinas, Horacio y Nain Núñez, quienes lo presidieron. Núñez indicó que "nuestro trabajo como jurado fue comprendido. De los 150 trabajos que recibimos, había una veintena de similar calidad a las que ganaron. Por eso agregamos una cuarta categoría honorífica".

### Excellence literaria y tradición

El prorector de la uni-

### - El vate fue alumno de la Usach

versidad, Juan Serón, señaló que "tuve el privilegio de ser amigo de Rolando Cárdenas. Compartí esa capacidad y nobleza de estar siempre al lado del amigo, en un estilo de convivencia y fraternidad".

Por su parte, Luis Albuquerque, estudiante de ingeniería en informática y uno de los gestores de la idea explicó que "casi por casualidad nos entramos con Rolando Cárdenas habría sido alumno de esta universidad. Recaciamos su nombre porque nos identificamos con su poesía, y nos ayuda a recontraernos con nuestra historia, que fue duramente cortada y olvidada a partir de septiembre de 1973. Dimos el nombre de Rolando Cárdenas a este concurso literario, porque conjuga perfectamente excelencia literaria y tradición".

Durante la ceremonia se anunció que el próximo año,

en que la Usach celebra sus 150 años, el concurso se ampliará a las categorías de cuento y ensayo.

El primer premio (8150.000) lo obtuvo Patricia Cooc, alumna de cuarto año de periodismo, con el poema "1977". Las menciones honoríficas (850.000) fueron para Antonio Letelier, estudiante de psicología, con el poema "Arroz"; Cristóbal Bianchi, estudiante de psicología, con "Literbas sobre la huella"; Eduardo Grau, estudiante de medicina, con "Don Jorge y el vino del abuelo"; y Pablo Vargas Rojas, magíster en literatura hispanoamericana, con "Desplazado".

Rolando Cárdenas

La obra de este poeta magallánico, nacido en 1933 en Punta Arenas y fallecido en Santiago en 1980, es considerada clavé en la poesía chilena contemporánea, ya que se inserta en la corriente



El prorector Juan Serón hizo entrega del primer premio a la alumna de Periodismo Patricia Cooc.

de los poetas líricos, que se generó en la década de los años '60. Rolando Cárdenas desarrolló una reflexión profunda sobre la existencia del hombre, su relación con el medio natural y las raíces de sus antepasados.

Sus obras son: "Tránsito breve" (1959), "En el invierno de la provincia" (1963), "Personajes de mi ciudad" (1964), "Poemas migratorios" (1974), "Que, tras esos muros" (1986), "Visiones imperiales", poemario inédito, se publicó junto a la reedición de toda su poesía en el libro "Obra completa de Rolando

Cárdenas" (1994), editado por el escritor Ramón Díaz Etcheverry, amigo de Cárdenas.

Poli Délano, también amigo del autor, intervino en la ceremonia de premiación de la Usach. Destacó su generosidad, uno de sus rasgos más notables; "esencialmente era un hombre bueno, con esa sahufura acumulada de muchas generaciones".

Sobre su poesía, Délano agregó que "soy un admirador de su obra. Lo leí con la sensación de descubrir algo nuevo... se me grabaron algunas versos que nunca se

me han olvidado. Cárdenas es un poeta provincial que retorna a su pueblo como si no hubieran pasado los años, dispuesto a encontrarse con fantasmas de otros tiempos. El mejor homenaje que se le puede hacer, es leerlo".

El acto estuvo lleno de emotividad, pues los oradores fueron relatando sus vivencias con el poeta, en un ambiente de recuerdos y nostalgia. El mismo Poli Délano terminó su intervención diciendo "siento, al mirar las caras de sus amigos, como si él anduviera dando vueltas por aquí".



El escritor Poli Délano, izquierda, asistió, entre la numerosa concurrencia, a la entrega de los premios.

## Universidad de Santiago entregó premio Rolando Cárdenas [artículo] Alejandra Zúñiga Sepúlveda.

### Libros y documentos

### AUTORÍA

Zúñiga Sepúlveda, Alejandra

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Universidad de Santiago entregó premio Rolando Cárdenas [artículo] Alejandra Zúñiga Sepúlveda.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)